

Medienmitteilung Nr. 8 MEGATHal23

Donnerstag, 27.04.2023

Ein Anlass aus dem Thal und für die ganze Region

Vom 5. bis 7. Mai findet im Balsthaler Moos die Gewerbeausstellung statt



OK-Präsident Oswald Berger lobt die gute Zusammenarbeit zwischen den drei Thaler Gewerbevereinen.

Morgen in einer Woche fällt der Startschuss zur MEGATHal im Balsthaler Moos. Erstmals gemeinsam organisieren die drei Thaler Gewerbevereine während dreier Tage eine Ausstellung für das regionale Gewerbe. Das Ziel ist klar: Mit vereinten Kräften den Standort Thal und das Gewerbe stärken. «Wir organisieren einen Anlass aus dem Thal und für die ganze Region», verspricht OK-Präsident Oswald Berger. Am Start stehen 137 Unternehmerinnen und Unternehmer.

Die Idee einer gemeinsamen Ausstellung besteht bereits seit einigen Jahren. Während der messefreien Zeit, bedingt durch die Pandemie, hatten die Präsidenten der drei Gewerbevereine im Thal reichlich Bedenkzeit und konnten ihre Vereinsmitglieder motivieren, das Projekt zusammen voranzutreiben. Nun, eine gute Woche vor dem Start der Ausstellung, kann OK-Präsident Oswald Berger bilanzieren: «Die Zusammenarbeit unter den drei Vereinen hat in jeder Beziehung gepasst.

Natürlich werden wir sie künftig fortführen!» Und so konnten für die Messe vom 5. bis 7. Mai viele topmotivierte und qualifizierte Persönlichkeiten für das 13-köpfige OK und die verschiedenen Sub-OKs gewonnen werden. Die Zeit war knapp, wurde das Organisationskomitee doch erst vor etwas mehr als einem Jahr ins Leben gerufen. Flexibilität und gute Kommunikation seien Voraussetzung für ihr erfolgreiches Wirken gewesen, sagt Berger. In nur 13 Monaten gelang es dem OK, 137 Unternehmerinnen und Unternehmer aus den unterschiedlichsten Branchen auf einem Gelände von rund 35'000 m² zusammenzuführen. «Das hat unsere kühnsten Erwartungen übertroffen», kommt Berger ins Schwärmen. Mit hundert Ausstellern habe er gerechnet, aber die jetzigen 137 – «das ist schlicht grossartig!» Die Ausstellungsstände verteilen sich auf insgesamt 1'624 m² in der Tennis- und Badmintonhalle sowie einem grossen Festzelt. Zusätzlich sind weitere 340m² an Standfläche im Aussenbereich vorgesehen. Klar, gilt des OK-Präsidenten Dank den Sponsoren, der Einwohnergemeinde sowie Landbesitzern und Gewerbetreibenden, ohne deren Unterstützung die MEGATHal schlicht nicht möglich wäre.



Auf dem rund 35000m² grossen Gelände im Balsthaler Moos gibt es zahlreiche Attraktionen zu bestaunen. © Naturpark Thal

Regionale Unternehmen und attraktives Rahmenprogramm

Der dreitägige Anlass im Balsthaler Moos bietet einerseits die Möglichkeit, regionale Betriebe mit ihren Produkten und Dienstleistungen zu treffen. Andererseits erwartet die Besucher ein attraktives Rahmenprogramm mit diversen Vorführungen aus dem Land- und Forstwirtschaftsbereich, beispielsweise Viehschau und Pferdevorführungen. Am Freitagabend findet ausserdem ein Live-Training der Holzerei-Nationalmannschaft statt. Eine Kleintierausstellung, Ponyreiten, Lama-Trekking sowie der Luna- und Bikepark werden besonders die kleinen Besucher begeistern. Jugendliche, die in der Berufswahl stecken, finden im Bildungszelt Einblick in die potenziellen Lehrbetriebe und Berufe, welche das Thal zu bieten hat. Die Feuerwehr und die Polizeihundestaffel des Kantons Solothurn runden das Programm ab. Die Besucherinnen und Besucher werden zudem auch mit einem leckeren

kulinarischen Angebot verwöhnt: In der Genusshalle mit sechs verschiedenen Foodständen von regionalen Anbietern und zwei Marktständen mit lokalen Produkten, einer Kaffeelounge und einem Getränkestand mit Bar. Weitere Verpflegungsmöglichkeiten gibts in den geländeansässigen Gastrobetrieben.

Jugendliche und Junggebliebene können im Partyzelt mit sechs Bars, DJ's und Auftritten von Volxrox und Matty Valentino bis in die frühen Morgenstunden verweilen. Der Eintritt ist frei. Auch die Genusshalle bietet beste Unterhaltung. Am Freitagabend mit den Frohsinn Kids und am Samstag mit einer Line Dance Show plus Workshop der Heartstompers, einem Konzert vom Opus One Orchestra und zum Schluss mit Michel Moser, das Gesicht von schwiizerMix.

Anreise mit dem öV von Vorteil

«Alle im OK haben an einem Strick gezogen, das Resultat werden wir nun präsentieren können», zeigt sich Oswald Berger voller Vorfreude auf den dreitägigen Anlass. Man sei überzeugt, dass mit der Premiere der MEGATHal eine tolle Ausstellung des hiesigen Gewerbes gelingen werde, die auch künftig, in einem noch zu bestimmenden Zyklus, weitergeführt werden soll. Beim nächsten Mal wird man sich gemäss Berger noch besser mit dem Gewerbe im Gäu absprechen, deren Regiomäss erst vor zwei Wochen über die Bühne ging und denen er attestiert, sie hätten eine tolle Sache auf die Beine gestellt. Weshalb muss man denn die Thaler Ausgabe unbedingt besucht haben? Seine Antwort folgt auf dem Fusse: «Weil es Einkaufen und Event unter einem Dach sind! Und wir ein Megafest auf die Beine stellen!» Allein schon die Sonderschau Landwirtschaft mit Viehschau, diversen Pferdevorfürungen, grosser Holzverarbeitungsstrasse oder dem Training der Holzsportler Nationalmannschaft, welches am Freitagabend live vor Ort stattfindet, seien einen Besuch wert, unterstreicht Berger. Im ebenfalls in die Ausstellung integrierten Reitstall Mägli werden Zuchthengste, Stuten mit Fohlen sowie Sportpferde zu sehen sein. Und die Sonderschau bietet noch so vieles mehr. «Im Zentrum stehen werden aber die Unternehmerinnen und Unternehmer mit all ihren Produkten und Dienstleistungen», betont er.

Oswald Berger empfiehlt den Besuchern mit Nachdruck, während der Ausstellung den im ganzen Thal kostenlosen öV zu benutzen, ist doch die Anzahl der Parkplätze beschränkt, weshalb ein Platz auch zehn Franken kostet. Er lacht. «Die meisten werden die MEGATHal23 sowieso zweimal besuchen kommen – weil sie mit einem Besuch gar nicht alles sehen können.»

Alle Infos: <https://www.megathal23.ch>